

Reto solidario 2025

Sección de cicloturismo del Club Tenis Pamplona

Cada cierto tiempo, los miembros de la sección de cicloturismo del Club Tenis Pamplona organizamos un reto deportivo y solidario con el objetivo de remover conciencias, reclamar la atención de la población sobre causas que requieren acción y recaudar fondos.

En los últimos años hemos realizado distintos retos solidarios. En agosto de 2020 dimos la Vuelta a Navarra en 24 horas en favor de GERNA y ADACEN. En 2021 hicimos la ruta Pamplona-Cambrils para recaudar fondos para ANELA. En 2022 recorrimos el Camino de Santiago en formato non-stop para Arquitectura Sin Fronteras. En junio de 2024 salimos del Club para coronar el mítico puerto del Tourmalet y volver al Club en favor de DEBRA Piel de Mariposa.

El fin de semana del 28 y 29 de junio de 2025 tendrá lugar nuestro próximo reto solidario. En este caso saldremos de Figueres (Girona) y pedalearemos hasta Barañain, con el objetivo de recaudar fondos para la [Asociación Children of Africa](#) que lucha para mejorar la situación de la educación, la salud y la autonomía en pueblos rurales de Kenia.

Las diferentes formas de colaborar con Children for Africa son las siguientes:

- En la plataforma Mi Grano de Arena hemos creado el reto [Entre Figueras y Pamplona 550 Km y 208 sonrisas con Children of Africa](#) para recibir donaciones.
- A través de una transferencia al número de cuenta de Children of Africa: ES 25 0081 0107 06 000146194, BANC DE SABADELL, ASOCIACIÓN DE VOLUNTARIOS CHILDREN OF AFRICA, indicando el nombre de la iniciativa en el concepto.
- Mediante las formas de actuación que recogen en [la web de Children of Africa](#).
- A través de la participación en la [carrera Barañain-Tsunza](#), que se celebra el 31 de mayo para apoyar diferentes proyectos de Children for Africa. Los miembros de la sección de cicloturismo del Club estaremos presentes en la edición de este año.

Fundada en 2010 en la ciudad gironí de Figueres, Children of Africa lucha por mejorar la situación de la educación, la salud y la autonomía en pueblos rurales de Kenia. En 2016 se abrió la primera delegación de la asociación en Barañain. De ahí que el recorrido elegido para el reto de este año una las localidades de Figueres y Barañain.

Children of Africa se centra en la infancia, el sector de la población más desfavorecido, y en su educación por la importancia que juega en el desarrollo de cualquier comunidad. La salud, la igualdad de género, la formación profesional, la economía y la autonomía de las comunidades en las que actúa son otros de los focos de la asociación.

Children of Africa ha estado trabajando en diferentes regiones de Kenia. Desde 2012, los esfuerzos de la asociación se han centrado en el distrito de Kinango, uno de los más pobres del país.

Los fondos recaudados a través del reto irán destinados a la ampliación de las instalaciones de la escuela rural de Nuru Primary School en la que estudian 208 niñas y niños que

proceden de la localidad de Mgalani. Concretamente, el proyecto consiste en dotar al centro de un aula amueblada y un aula de maestros.

La escuela, iniciada en 2016, es una de las escuelas más empobrecidas y necesitadas de la zona. Originalmente, contaba solamente con un aula hábil. Tras la ayuda aportada por la Federación Navarra de Municipios y Concejos (FNMC) y el Concejo de Cooperación de Figueres en 2023, se construyeron 4 nuevas aulas.

Estas instalaciones no son suficientes para dar clase en condiciones dignas a los 208 niños y niñas que acuden cada día. De hecho, el resto de las clases se realizan bajo los árboles de su zona de recreo.

Así pues, el objetivo principal que persigue el proyecto es mejorar la calidad de la educación en la comunidad rural de Mgalani, zona en riesgo de exclusión social, proporcionando una educación integral de la persona, asegurando su cuidado básico, formación académica y crecimiento personal. Children of Africa estima en más de 1.057 el número de beneficiarios directos de este proyecto y en más de 9.200 el número de beneficiarios indirectos.

El motivo por el que hemos elegido pedalear desde Figueres hasta Barañain es unir Figueres, la ciudad en la que se fundó Children of Africa en 2010, con Barañain, la ciudad en la que en 2016 abrió su primera delegación.

La ruta que une ambas ciudades tiene una distancia de 550 km y un desnivel positivo acumulado de 5.800 m, siendo especialmente dura la primera parte del recorrido. De hecho, en los primeros 200 km se acumulan 3.500 m del desnivel total. Desde este [link](#) puede accederse al track del recorrido.

El recorrido ha sido diseñado gracias a Javier Iriberry, conocido ultrafondista navarro que nos ha acompañado en todos los retos que hemos realizado a lo largo de los años.

Con el objetivo de adaptar el reto al nivel y preferencias de los compañeros de la sección de cicloturismo del club, hemos diseñado dos posibles alternativas para completar el reto. Una primera que consiste en hacer el reto en formato non-stop y una segunda que divide el reto en dos etapas, haciendo noche en la población de Binéfar situada a mitad del recorrido.

Así pues, el reto comenzará el sábado 28 de junio cuando a eso de las 5:00-6:00 de la mañana los compañeros que cubrirán el recorrido en dos etapas saldrán de Figueres camino de Binéfar dónde pasarán la noche. El mismo sábado a las 14:00-15:00 los compañeros que hacen el reto en formato non-stop partirán de Figueres. En las primeras horas del domingo 29, ambos grupos se juntarán en Binéfar para continuar juntos el camino hacia Barañain. Barañain se encontrará inmersa en sus fiestas patronales el día de la llegada del reto, lo que hará que la recepción de los ciclistas esté rodeada de un agradable ambiente festivo.

Estaríamos muy agradecidos si el Club pudiera transmitir la información sobre el reto solidario a los medios de comunicación que considere con el objetivo de conseguir una mayor difusión, llegar a más personas y conseguir más fondos para Children of Africa.